

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Reconoce la Sociedad que Byrd estuvo en el Polo

Washington.—El teniente R. Byrd, según los cómputos hechos por la Sociedad Nacional de Geografía teniendo en cuenta los datos contenidos en su libro de Bitácora después de hacer un examen detenido de sus sextantes, estuvo en el Polo Norte, de lo cual dicha institución científica no tiene la menor duda, y así lo proclama al mundo entero.

Según el libro de observaciones de Byrd al dar la vuelta sobre el Polo Norte hizo tres vuelos planeados, describiendo otros tantos amplios círculos, para convencerse de que en efecto aquel era el paralelo 90.

Gilbert Grosvenor, Presidente de la Sociedad Nacional de Geografía, ha enviado los informes del teniente al Secretario de Marina felicitándolo por el hecho de que en dicho cuerpo hay oficiales de la capacidad y el arrojo del teniente Byrd.

Pasa un tren sobre una niña dormida y ésta resulta ilesa

Parkhill, Ontario.—Habiendo perdido el camino de su casa, la hijita de 2 años de Ralph Robinspn se quedó dormida sobre las carrileras del Ferrocarril Nacional Canadiense acurrucada en el centro de la vía.

Pasó un tren a toda velocidad, pero la inocente niña siguió durmiendo y así se halló minutos después de haber pasado el convoy.

Si la trepidación del tren llega a despertarla, es casi seguro que hubiese parecido al tratar de huir.

Quiere cohesión en el ejército portugués el General Gomes da Costa

Lisboa.—El general Gomes da Costa en una proclama dirigida al ejército dice que mientras las tropas no mantengan entre sí la unidad será imposible alcanzar la paz en Portugal Créese además, que los regimientos que están acampados en la vecindad de Lisboa sean licenciados dentro de poco.

El estado general del país es de gran tranquilidad y parece que las actividades de la política van a ser reemplazadas por la actividad de la industria. Se ha notado general mejoría en todo el país y las instituciones comerciales han recibido bien al nuevo gobierno.

Están libres de la censura los chicos de la Prensa Extr.

Roma.—El signor Grandi, subsecretario de Relaciones Exteriores, declara de los corresponsales extranjeros en Italia están libres de censura, pues no les afecta la censura que se ejerza sobre los periódicos italianos.

Ha la en la tierra la felicidad que le negará regio trono

Bagdad.—Ali, ex rey del Hedjaz derrocado por Ibn Saud, encuentra que la agricultura la da la paz que el trono no le daba, según ha declarado su hermano mayor Reisal, Rey de La Mesopotamia.

Ali compró una hacienda cerca de Ragdad y se dedica a cultivarla.

Acción heroica del piloto desconocido del avión «Turtle II»

Nueva York.—Los soldados del fuerte Siocum estaban preocupados por saber quien es el aviador que maneja el hidroplano «Turtle II» que salvó de las aguas al soldado James Stanley, de aquella guarnición.

Stanley y otros varios soldados habían tomado un bote para ir a los rompientes de la isla de Glem, pero en medio del camino el bote zozobró y el soldado cayó al agua sin que sus compañeros lo pudiesen salvar.

Lo dejaron en el mar apresurándose a llegar al fuerte para obtener nuevos medios de salvamento. Pero mientras tanto, el «Turtle II» que estaba evolucionando por allí descendió lo suficiente y el piloto tomando por la casaca al soldado lo elevó hasta depositarlo en la arena empujando luego la máquina marca hacia Long Island sin que ni el mismo Stanley haya visto la cara del hombre que le salvó la vida.

Estadística de los buques que cruzaron el Canal de Panamá

Washington.—El número de buques mercantes que han atravesado el Canal de Panamá durante el mes de Mayo fué de 470 mientras que en el mismo mes del año anterior fué solo de 372. Los derechos de peaje recaudados hasta dicha fecha alcanzan a un total de \$2,056,965, osea un aumento de \$350,000 sobre el mes anterior. Aproximadamente la

mitad de esos barcos enarbolaron bandera americana, los buques británicos que atravesaron el Canal fueron solo 118.

Destrozó en Viena un carnicero a su esposa echándola al Danubio

Berlín.—Despachos de Viena dan cuenta de que allí ha sido descubierto un terrible crimen de que fué víctima una mujer. La policía había encontrado en uno de los canales del Danubio una pierna amputada, deteniéndose momentos después a un tal John Wimpassinger, carnicero, que se disponía a lanzar otro paquete que contenía las restantes partes del cuerpo, desde otro puente del río.

Declaró el multilador que el lunes mató a su mujer porque ella había tratado de apuñalearle. Después de matarla sin saber que hacer con el cadáver, lo escondió provisionalmente debajo de la cama, sobre la cual durmieron él y sus dos hijos toda la noche. Al siguiente día puso en actividad todos sus conocimientos carniceriles, y piltrafó el cadáver de su consorte.

Wimpassinger, alega que actuó en defensa propia y que tenía pensado entregarle la cabeza de su mujer a un alienista para demostrar el carácter irascible de aquella,

Yacimiento de petróleo hallado cerca de Málaga

Málaga.—Un descubrimiento que ha causado gran sensación en esta región y que puede dar por resultado el encuentro de yacimientos pe-

tróferos en esta sección de España fué hecho por los trabajadores ocupados en la construcción de la carretera entre Málaga y Cádiz en el sitio de Foro Lorca, donde al hacer excavaciones aparecieron numerosas piedras impregnadas en petróleo, lo que hace suponer la existencia de yacimientos en las cercanías.

Se espera que el gobierno hará sin demora las investigaciones del caso para cerciorarse de si existe o no el precioso mineral.

El cable más rápido del mundo, tendido

Nueva York.—Bajo una lluvia torrencial y trabajando en las costas de Bahía Roberts, en Terranova, ciento cincuenta pescadores vestidos con permeables han logrado llevar a la playa el extremo americano de lo que será el más rápido cable submarino del mundo.

El vapor «Colonia» fué empleado para las operaciones de tendido del extremo americano del cable, el que estaba en el fondo del mar, fuera de la costa, empinado con otro que se extendía hasta la costa. El «Colonia» salió para Penzance, en Inglaterra.

Casi todo lo que se importa en Nicaragua procede de los Estados Unidos

Managua, Nicaragua.—Durante el año 1925 ascendieron las exportaciones de Nicaragua a \$12,000,000 de los cuales \$8,000,000 fueron a los Estados Unidos. Sus importaciones ascendieron \$10,000,000, de los cuales 7 millones 250 mil pesos procedieron de los Estados Unidos.

SOR RAFAELA

Yo también salgo a la defensa. Dice un antiguo proverbio: «Por el fruto se conoce el árbol», y este proverbio lo traigo a colación, al ver con qué poca consideración y a veces con qué inconsciente falta de respeto se trata a la mujer más noble y elevada del orden social, a la que es la más genuina y conmovedora expresión del Cristianismo, a la que es la Providencia de todos los que sufren, a la Hermana de la Caridad. Se me ocurre invitar lo mismo a sus admiradores que a sus detractores, a que vean detalladamente alguna de las prodigiosas obras llevadas a cabo por la abnegación y celo de estas santas criaturas, cuya mirada no ve jamás otra cosa que el triste y desagradable espectáculo de las miserias humanas; de estas valerosas e intrépidas mujeres, con frecuencia hijas del pueblo, pero muy a menudo pertenecientes a un elevado rango social, de estas mujeres heroicas dispuestas siempre a responder a un quejido doloroso de sus semejantes, a socorrer a la viuda y al huérfano, al soldado cubierto de heridas y de sangre en defensa de su patria; de de estas mujeres que encontramos en los hospitales, donde con frecuen-

cia sucumben víctimas del contagio; de estas criaturas, en fin, verdaderamente angelicales, honor de la humanidad, mujeres incomparables que sólo el Catolicismo pudo crear, cuya posesión nos envidia el mundo entero, a las cuales la herejía anglicana y la democracia americana respetan y saludan con veneración. No deseo mal a nadie, pero puede muy bien suceder que muchos de sus detractores, que no son ricos, y otros que siéndolo están expuestos a ser víctimas de la adversidad lleguen a experimentar en la vida horas de horrible desamparo, se vean presa de penosas enfermedades y por la imposibilidad de atenderlas convenientemente tengan necesidad de ocupar una cama en un hospital. Este sería el momento oportuno para juzgar a estas admirables mujeres; en estos momentos de prueba es cuando se se comprende lo criminal y lo culpable de este odio encarnizado que algunos abrigan en su corazón contra estas benditas hermanas de la Caridad.

Alfredo Quirós Palma

COMERCIAL

San José, 25 de Julio de 1926.

CORREO NACIONAL

Muy señor nuestro:

Tenemos el honor de participarle que hemos establecido en esta ciudad, en la Avenida Central, frente a la Cigarrería Central de Mendiola & Cia., una Casa Comercial denominada Librería e Imprenta Universal, que gira bajo la razón social de Carlos Federspiel & Co.

Nos dedicamos al ramo de Librería, Papelería, Imprenta, Encuadernación, Fábrica de Sellos de Hule y Marcos para cuadros. Además tenemos, como agentes vendedores de la conocida casa Eastman Kodak Co. todos los artículos fotográficos de esta fabricación, ofreciendo a nuestra clientela el desarrollo gratis de las películas compradas en esta Casa.

Contamos en la Librería, como en la Imprenta y Encuadernación, con un personal bastante competente y de mucha experiencia. Garantizamos que cada cliente será atendido con mucho esmero y a su entera satisfacción.

Siendo nuestro lema economía y prontitud esperamos vernos favorecidos con sus órdenes que atenderemos conforme sus deseos.

Somos de Ud muy attos. y S. S. Carlos Federspiel

José María Arias P.

Mucha prosperidad en sus actividades comerciales deseamos a los Sres Federspiel y Cia.

Ola de dolor y de lágrimas

El cable nos trajo hace poco la noticia de que en Estados Unidos una ola terrible de calor azotaba a los 112 millones de ese país.

Ahora lo que nos toca presenciar a nosotros es una ola de sangre y de chanchullos. Dolor da ver los partes de policía y las informaciones de pueblos que nos dicen de tanto crimen y de tanto dolor. Parece que se alejan los espíritus de Dios y se roba se mata y se llenan de luto muchas familias. Han ocurrido en estos días el suicidio de Robert, el acuchillado en San Francisco de Dos Ríos, la señorita que se mató el lunes en el zaguán de la familia Gurdían, dos acuchillados en las Pavas, un negro matado en Limón y un asalto a una niña de 14 años en Santa Ana por cuatro perversos hombres y un suicidio frustrado con sublimado corrosivo en Limón. Da pena que nuestros diarios vayan al exterior con todos esos datos que se refieren a solo una decena de días.

Por eso comenzamos una campaña de protección a la vida humana, a la propiedad ajena y a la virtud de la mujer.

Vuelvan los costarricenses, y con ellos los extranjeros que aquí viven, al respeto de la vida de la cual

solo Dios puede disponer. Lleguen al corazón de los jóvenes las fuerzas necesarias para soportar cristianamente las penalidades de la vida, que ellas son creadas por el Sumo Hacedor para nuestro perfeccionamiento y sacrificio.

Agricultores, obreros, empleados públicos y privados deben entero respeto a los bienes del amo o del Gobierno a quien sirven. Para eso se les paga su jornal.

Ruda campaña de prensa, de pulpito y de escuela se necesita para volver el país a sus antiguos prestigios y a la fama que conquistamos en el exterior allá en el siglo XIX.

Próxima boda

Hemos sido honrados con la tarjeta que dice:

«Juan Pacheco L. y María de Pacheco. Juan F. Baudrit G. e Isabel de Baudrit, tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de sus hijos Lucía y Juan.

Heredía, Julio de 1926 »

Deseamos la mayor dicha a los futuros contrayentes.

Aspiraciones

Acuérdate del suelo que te vió nacer.

La golondrina vuelve a colocar su nido en el mismo lugar en que se mecía la cuna de su madre.

No es posible formar al buen ciudadano de la madre de un mal hijo.

Para tener derecho al descanso, has de trabajar primero por tu pueblo, por tus padres, por tus hijos, por todos tus amores.

La vida de los hombres se acaba; pero les sobreviven sus buenas acciones.

Puesto que a todos los seres les ha señalado el Criador un fin, tú, ser racional, debes cumplir el tuyo.

El maestro debe ser un segundo padre.

Será verdadera escuela aquella en que los discípulos encuentren amor, no rigor.

Millones de manzanas habían caído antes que una de ellas le enseñara a Newton su gran ley.

Niño, proponte este lema generoso: "Todo lo he de emprender por la dicha de los conciudadanos."

Todo el que vive bien, el que cumplió la ley, el que es honor de su pueblo, es un maestro.

No se sabe que nunca se hayan movido las multitudes sin cabeza: ¡Dichoso el país que, en un momento dado, tenga un salvador!

El placer de pensar bien, es un regalo de lo alto.

Sea siempre tu camino la línea recta; que no haya en el mundo suficiente dinero para comprarte.

El amigo que por ser tu amigo, te pide algo injusto es tu enemigo.

El día en que la Patria te pida que la defiendas

con tu sangre, será el más feliz de tus días.

Si de mejor semilla se espera mejor cosecha, de buenas maestras y buenos maestros brotará la glorificación de nuestro suelo.

No concibo mayor gloria nacional que la de morir cubierto con la bandera de mi Patria.

Si aspiramos a ser grandes debemos ser buenos.

Las lágrimas de las madres, de las esposas y de las hijas, son irresistibles: ¿de qué no será capaz el que se figura que ve derramar lágrimas a su Patria?

Los buenos ciudadanos son la verdadera riqueza de las naciones.

Quede para los demás el oro; tú, niño, sueña con hartarte de gloria.

Nada tan glorioso como el sol de la libertad.

Los malvados, los pícaros, los ingratos, nunca son libres.

Si tu Patria tuviera un millón de hombres y todos estos pobladores no cumplieran con la ley moral, tú seguías obligado a guardarla.

Sin Religión, no hay Moral: sin Moral, no hay Patria.

L'AQUILA

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono 490 N

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Mejorará la luz del Barrio González Víquez

La Compañía Nacional de Electricidad está tendiendo una nueva red de gruesos alambres primarios para llevar corriente directa a los vecinos del Barrio González Víquez. La instalación está muy avanzada y posiblemente quedará finalizada en todo el mes de agosto. Esto llevará una gran ventaja a los habitantes de ese sector, a quienes alegrará la noticia, pues la nueva instalación evitará el actual recargo de corriente.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

A amarrar los perritos!

Al fin nuestra campaña para librar de canes a la ciudad, va a dar resultado provechoso. Después de mucha tinta, mucho papeleo y no pocas sesiones, van a estar listas las perreras para encerrar los inmundos bichos. Ya lo saben los vecinos, en los primeros días de agosto se abrirá la matrícula de perros.

Habrà tres categorías: \$ 5 y \$ 10 para machos y \$ 20 para las hembras.

Ya siquiera que la Comisión ha atendido el clamor del público contra tanto sucio perro que arruina la higiene y los postes de la luz.

PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Sección de la "Liga de Acción Social"

Libros recibidos

Uno bueno y veinte malos

En esta fecha se han recibido los libros siguientes:

Una "Antología Española de Trozos Escogidos en Prosa y Verso". Por Carlos Ochoa.

Fina atención de doña Luisa de Moralés que tanto le agradecemos.

"El Judío errante". Por Eugenio Sué.

Esta es una novela que va contra los jesuitas. Luego que salió fué condenada por varios Obispos y después por la Congregación del Indice.

Muy socialista y calumniadora de los jesuitas, según ella, no hay crimen que éstos no cometan.

Cuántan que Sué iba a escribir una historia de los jesuitas en mucho encomio de ellos, esperando obtener dinero de su General, mas éste le contestó que si quería escribirla bien podía hacerlo; pero que no la necesitaba.

Enfadóse Sué y entonces se puso a escribir El Judío errante.

"París" y "El Desastre". Por Emilio Zolá.

Estas dos novelas como todas las de este autor están prohibidas en el Indice actual.

Emilio Zolá se dedicó a escribir libros tan escandalosos por su impiedad y demás cosas, que acabó por causar náuseas a sus mismos amigos.

Con tan ingrato comercio se hizo muy rico; pero para qué riquezas así, cuando vino a morir en París de muerte desastrosa.

"Ada o el Amor de un Pirata". Por Antonio Fossati.

Esta novela está circulando en la Capital en cuadernos de dos por 25 cts.

El agente de esta novela ofrece varios premios a todo el que se suscriba a ella.

Pero no vale la pena, porque es novela propia para ser leída por apaches.

Los amoríos de Ada van envueltos en una atmósfera de piratas, puñaladas y bandidos.

"El Ultimo Bohemio". Por Florencio Moreno.

Novela española muy mal escrita; con modismos y frases propias del tiempo de Juliano....

Por lo que yo entiendo: el pueblo español adolece de dos manías: pasársela todo el día bailando la jota y en la noche pasársela escribiendo novelas.

En cuanto a lo primero no vamos a reñir con ellos, porque claro está que es mejor pasar la vida bailando

jotas que no hablando de empréstitos.

Pero en cuanto a lo de escribir novelas si hay que asuntarles.

Amigo lector: no hay baturro español que no quiera inmortalizar su nombre con una novela de fonda, ¡pero qué novela!

Lo peor del caso es que ellos consideran que Costa Rica es un terreno de cholos bajo la tutela de los yanquis y como ni los cholos ni los yanquis entienden de literatura, ellos se dicen: "Allá se las mando todas" y fletan en miles las producciones baturrescas cuya literatura destroza el arte y no vale un comino. Para muestra: "El Ultimo Bohemio".

"El Armonizador". Por Bernardo Ruggles.

Son ocho folletos en inglés de propaganda protestante.

"El Evangelio según San Juan", Casa Bíblica, California.

Son tres biblias de las que los protestantes valiéndose de una mujer costarricense vendían a los sanjuanenses el día víspera de San Juan.

Y cuentan que estos señores les compraron muchas. Sería prudente que el Sr. Cura de San Juan llamara la atención de sus feligreses en ese sentido.

"Lo que es la Francmasonería".

Folleto editado por la Secretaría de la Logia Libertad N° 4 de San José de Costa Rica.

Habla de la grandeza de la francmasonería y total... nada en dos platos.

Si todo lo que dicen es verdad, se les puede creer.

"Masonería Costarricense". Resp. Logia Regeneración N° 1.

En este otro folleto aparece una lista de masones costarricenses, italianos, españoles y americanos.

Después se da cuenta de haberse retirado y expulsado el número de 310.

De suerte que esa Logia va de capa caída quedándole solamente 62 adeptos.

¿A qué obedecerá semejante retirada.

Debe ser que les aburrió tanta libertad, igualdad y fraternidad cen que los masones pretenden *buscarle tres pies al gato*.

Dos folletos contra los jesuitas.

Y termino dando las gracias a todas las personas que enviaron esos libros.

ROSA QUIRÓS P,
Secretaria del Directorio de Lecturas

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. Don Félix Torres Amat
PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.
Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

LA ENREDADERA

¡Cómo sube por el tronco de ese árbol enhiesto, octogenario! Diríase que es un pulpo vegetal con muchos tentáculos. Los zarcillos se fijan en las protuberancias y asperezas de la corteza y la planta sube, y sube sin cesar. A veces y no raras el viento le azota con fuerza, sus zarcillos no resisten y el tierno tallo se desprende; se columpia en el espacio hasta que toca una ramazón seca o un arbusto pequeño: vuelve a apoyarse, a crecer y subir y extenderse. Ya toca las ramas del árbol y entrelazándose en ellas forma una glorieta encantadora, donde muchas veces un joven estudiante va a leer y a meditar a su sombra amiga, o, tal vez una pareja de enamorados ilusos se detiene bajo su palio natural y pasa minutos y minutos contemplando las flores amarillas, diminutas y olorosas. Así es todo en la vida: así es la virtud, así es el amor y así el ideal. Todo, todo tiene aspecto de enredadera. En el corazón humano germina un sentimiento noble, altruista; ese sentimiento crece y sube, a veces se columpia en el espacio del indiferentismo y las circunstancias, pero lucha contra el viento de la adversidad, y, al fin logra vencer y crece y sube y se extiende y forma la encantadora glorieta del bien, dando sombra, abrigo, belleza y fragancia...

Esta enredadera amiga la quiero con el alma; ella sabe de mis tristezas, conoce mis amarguras y adivina mis alegrías. Yo la planté en el lugar donde está; yo la regué y cuidé cuando pequeña con solícito cariño... Y, ahora ella alegre me visita, acaricia mi espíritu y armoniza mi vida. Bajo su palio a su sombra

he contemplado el cielo y la montaña azul; he admirado las maravillas de la creación; alabado he muchas veces a Dios y pensado profundamente en la Humanidad.

Que crezca, que suba y se extienda y forme el magnífico palio donde, alguna vez a su sombra, pueda yo acariciar mi ensueño...

Sí, esta enredadera amiga la quiero con el alma: ella sabe de mis tristezas, conoce mis amarguras y adivina mis alegrías; conforta mi espíritu y le prepara para el bien...

JOSÉ BUSTAMANTE C.

Santa Ana, julio 25 de 1926.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Minucias

Tres largas semanas de buen estorbo para el público se llevan en la construcción de un caño de 54 mts., frente al Banco de Costa Rica. La Ingeniería Municipal debiera tapar pronto ese caño, pues con el movimiento del Banco de Costa Rica, el peligro es mucho de que alguien se rompa las costillas en una caída.

—El propietario de "La Tribuna" don José María Pinaud, ha partido para Panamá para buscar un cuerpo de linopistas. Su vuelta será muy rápida.

Marítimas

Limón 26

El 25 a las 11,45 zarpó para Boston, vía directa el vapor norteamericano San Mateo de 1875 tons. Capitán N. K. Kauer, tripulantes 43 y despachado por U. F. Cº Pasajeros: Alexandrine y Hortensia Nanne. Carga: 38196 racimos de bananos, 262 huacales de piñas, 6 cajas de limas.

El 25 a las 7 y 80 hs. fondeó la motonave norteamericana Víctor de 15 tons., procedente de Pdrto Castilla vía directa. Capitán A. Darwin, tripulantes 5, consignado a U. F. Cº Sin carga, correo ni pasajeros.

Limón, 27

El 26 a las 17 hs. zarpó para Pto. Barrios, Guatemala el vapor alemán Galicia de 3607 tons. Capitán Hermann Hintze, trips. 136 y despachado por Víctor Fabian. Pasajeros: Zoila Calderón, Ignacia de Tabusch, Angélica y Rezala Tabusch, Oto Ruschel, Luisa de Ruschel, J. M. Moncada, José Manuel y Epez, sin carga.

El 26 a las 21 hs. zarpó para San Andrés, Colombia la balandra inglesa R. A. Gleen de 22 tons., capitán E. Connoel, tripulantes 6 y despachado por Limón Trading Cº Sin pasajeros, carga: 150 tortugas.

Hoy a las 7,30 hs. fondeó norteamericano Parismina de 2081 tons, procedente de Nueva Orleans, vía Cristóbal y Bocas del Toro, capitán L. P. Ritchie, tripulantes 78, consignado a U. F. Cº, carga 45 barriles con 869 kilos, correo 1 saco. Pasajeros: de Cristóbal Richard, Farron y Cita, Goodell, Bocas del Toro, Miguel Angel Velez, Edgar Adam, Manuel Bernal, Andrés Arauz, Consuelo Anchía.

Hoy a las 7 horas fondeó el motovelero hondureño H. S. Albert de 30 toneladas, procedente de Bluefields N., capitán Geo Ocuch, tripulantes 8, consignado a R. E. Smith y Cº, carga un bulto con 65 kilos, pasajeros: Carlos A. Baez, Erlinda de Toruño, Mercedes Bolaños, José Bolaños, John Enriquetta, David, Leandro Mattleey, Toribio Estrada, Harry Baker.

Hoy a las 10 horas fondeó la lancha panameña Linda de 45 tons. procedente de Bluefields N. capitán All Surgeon, tripulantes 8, consignada a Felipe J. Alvarado y Cº, carga un bulto con 47 kilos sin correo, pasajeros en tránsito 6.

A. S. REES, Cap. Pto.

De Naranja

Se han visto algunos casos de tifoidea y se teme por muchos motivos, el desarrollo completo de tan terrible plaga. Actualmente ha sido atacado el estimable caballero don Juan Chacón (antes vecino de la ciudad de Grecia), quien estaba a punto de contraer matrimonio, con la estimable señorita Fani Montero. Dichosamente sigue mejor y quiere el Cielo verle pronto restablecido para que lleve adelante sus sanas intenciones, deseándole buen éxito en su futuro enlace.

Julio 25, 1926

Corresponsal

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

JUEGOS LA VATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería. Espejos

Heredia, Tienda Benavides

El joven rico

Oh! el amor a las riquezas! Que endurece el corazón, que detiene sus arranques generosos y seca de raíz sus bellos deseos, como el rayo fuerte de sol marchita la flor y agostado el tierno alcacel aates que produzca la espiga.

—«Vende cuanto tienes y dalo a los pobres y así tendrás un tesoro en el cielo; ven después y sígueme».

Y estas palabras de Jesús a él, el joven Patricio Elisur, hijo de Eliab, miembro del Sanedrín, potentado de Jerusalén, ensombrecieron su rostro y entristecieron su alma como la nube densa que de súbito nos priva de la luz del sol y cubre el azul limpio del cielo gris neblina. El había visto al Rabí. Su figura bella y bondadosa llenaba su alma. Había oído a las gentes la narración de sus innumerables prodigios y mercedes, y había oído también en su interior su voz dulce y queda que le llamaba a las intimidades de los amigos escogidos. La misma voz que a pobres pescadores de Genezaret había dado impulso para abandonar prestamente todo cuanto poseían. «Vende cuanto tienes, ven y sígueme.» Y ante el joven surgieron con más opulencia, con más fastuosa grandeza, con más halagador atractivo su espléndido Palacio de Jerusalén junto al jardín de los Rosales, su bella quinta de Jericó rodeada de palmeras, de los árboles de bálsamo, de rosales pomposos y odoríficos; con sus tiernas parras, con sus campos de vides, de lino, de olivares... y en su casa en el camino de Betania, donde tomaba un reposo en las zozobras de la vida cortesana.

Y presentáronse en la imaginación con más vivos colores su mesa abastecida de ricas viandas y exquisitas gollerías, y la sobriedad del maestro rayano a las veces en la carencia del necesario sustento. Sus vestiduras tejidas con primor de la lana de los rebaños de la Siria y coloreadas de los bellos tintes que darlas sabían los fenicios; y las túnicas raídas, polvorientas, descoloridas al sol, de las jornadas, de los discípulos de Jesús. Los blandos tapices que cubrían el suelo de su palacio y la aspereza de los caminos que de continuo hacía el maestro. Su lecho de ibano de la India con tibios y espumosos almohadones de plumón de garza y el reposo que el maestro tomaba sobre el césped de los valles o la fría peña de las montañas, porque no tenía donde reclinarse su cabeza.

Y sintió más dulces las caricias del padre que esperaba de él apoyo en su senectud, y de la madre que bebía en sus ojos la alegría del vivir que se agotaba en su espíritu, y de

sus hermanos Raquel, Noemi y Eli, sabiet alegres, bulliciosas, que le entretenían con su charla placentera hasta que el sueño cerraba sus ojos.

No; no podía abandonar sus caudales, dejar su casa. Mas ¿y la voz del Maestro que le decía: «Sígueme» y aquellas evocaciones de su doctrina: «El que dejase padre, madre y hermanos por mi amor recibirá en este mundo el cien doblado y en el siglo venidero la vida eterna?» Y quiso apagar esta voz que se levantaba en su alma y borrar estos recuerdos que le ponían en contienda perturbadora, y alejase de Cristo.

Jesús que habíase complacido del generoso deseo del joven, afigiose de su marcha. El, el Criador, el Redentor, el Maestro bueno, era postergado a las riquezas caducas, a los bienes que fenecen y agobian el corazón con cuidados superfluos.

«¡Cuán difícil es que los acaudalados entren en el cielo!» y su corazón lastimado temía por sus ciegos hijos. «¡Ay hijitos míos! ¡cuán difícil es que los que ponen su confianza en las riquezas entren en el reino de los cielos! Más fácil es que un camello pase por el ojo de una aguja»

Los días de Elisur se hundían en la tristeza y amargor del remordimiento. La voz de Jesús había callado sumiéndolo en el silencio de un continuo y afanado pesar. Las caricias de los padres, los halagos de las hermanas no aliviaban su pesadumbre. ¡Oh si sus ojos se encontrarán otra vez con los ojos del Rabí! ¡Si él oyera de nuevo aquel «ven y sígueme!» él lo dejaría todo e iría tras el maestro: porque ¿para qué quería sus dilatados campos y jardines si el aire que en ellos respiraba parecía ahogarle? ¿para qué sus frutos sabrosos si él no sentía la apetencia de saborearlos? ¿para qué su lecho, si el insomnio atormentaba sus noches largas?

La voz dulce del Rabí no volvió a sonar en los oídos de Elisur, ni sus ojos se encontraron más con aquellos ojos serenos del Maestro y sus días amargos no tuvieron fin.

La gracia había pasado. (Tomado del opúsculo: «Bajo el cielo de Palestina.»)

A. Q. L.

Julio 25 de 1926

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.



mamá...

Las sirvientas, las compras, los "muchachos," las visitas. ¡Tantísimas cosas, Dios Santo, tantísimas cosas a que atender! Naturalmente hay días en que la pobre "mamá" se irrita, se pone nerviosa y acaba con un tremendo dolor de cabeza y un espantoso cansancio "en todo el cuerpo." Con qué ansiedad acude entonces a la

CAFIASPIRINA

Dos tabletas, un vaso de agua, y ya está otra vez "mamá" tan sana, tan risueña y tan activa como siempre.

Y para los "chicos" cuando están con dolor de muelas o de oído; para "papá" cuando ha trabajado mucho; para "abuelita" cuando está con su "reumatismo," para toda la familia, en fin, Cafiaspirina significa alivio, bienestar y alegría.

Ideal también para las neuralgias; las jaquecas; las consecuencias del excesivo trabajo mental, los abusos alcohólicos y las trasnochadas. No afecta el corazón ni los riñones.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

Se prohíben las propinas a los empleados de Aduanas

Ha empezado el Secretario de Aduana a dictar una serie de medidas en sus dependencias. Ya informamos de que las diferencias en los aforos les costará a los alcaldes el 10% de multas que se harán efectivas sobre sus sueldos y si hay reincidencia perderán el puesto.

Ahora el Ministerio de Hacienda ha prohibido las recompensas o propinas que se acostumbraban. La notificación se ha hecho por circular reciente.

El público quisiera que iguales medidas se tomaran para todas las oficinas del Gobierno, pues esto se está pareciendo ya a Europa, donde de todo se ha vuelto propinas.

Telegramas rezagados Oficina Central

- Francisco M., Limón.
 - Francisco M., Limón.
 - Silvestre Guerrero, Pantarenas.
 - Miguel Machado, Pueblo Nuevo.
 - Jaime Brenes, Turrialba.
 - Tomás Lazo, Capellades.
 - Francisco Contreras, Humo.
 - Francisco Herrero, San José.
 - Maria Cristina Chaverri, Heredia.
 - David R. Membreno, Granada.
 - Maria Teresa de Flores, León.
 - Maria Lory Reyes, Amapala.
 - Mariano Acevedo, Diriamba.
- Rezago en la oficina sucursal de Plaza Viquez
- Sinfonía Zúñiga, Esteli.

PROGRAMA

del Concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. (8 p. m.) en el Parque Central, bajo la dirección del Maestro Lootz.

1º=Atalia. Célebre Marcha. Mendelsson.

2º=Las Vísperas Sicilianas. Obertura de la Opera. Verdi.

3º=Lohengrin. Preludio. Wagner.

4º=Capricho Italiano. Tschai-kowsky.

5º=Baile Egipcio. En cuatro números. Luigini.

San José, 28 de Julio de 1926.

Notas locales y de pueblos

El Dr. Coto organizará los servicios médicos y demás de San Ramón y ha sido encargado especialmente por la Subsecretaría de Higiene y salud Pública para combatir un brote de tifoidea.

—La Sociedad Cervecera Nacional construye en San Pedro del Mojón la parte subterránea donde se guardará la cerveza de la futura fábrica para la cual el capital social se ha elevado a un millón de colones.

—El Barrio de Cinco Esquinas, parte Este, será dotado de un nuevo ramal de luz encandescente que ya va a tender la empresa de don Felipe J. Alvarado.

—Mucho estorbo causa al público el sistema de mangueras de gasolina sobre las aceras. Aquí todo lo aguantamos, gracias a nuestra tropical paciencia. Ya es hora de que la Comisión de Vías Públicas ordene que esas bombas de gasolina se sitúen con despacho al interior y no a la calle como se hace ahora.

Santoral

Miércoles 28.—Santos Nazario, Celso, mr., Víctor, papa, e Inocencio, papa y confesor.

SANTOS NAZARIO, CELSO, VÍCTOR E INOCENCIO, PAPA, Y COMPAÑEROS MARTIRES

Nació San Nazario en Roma, y habiendo recibido el bautismo, abandonó la casa paterna para dedicarse a la conversión de los gentiles. En Génova convirtió a una señora, que tenía a un hijo llamado Celso, a quien, después de instruir en los principales misterios de nuestra santa fe, con aprobación de su madre lo llevó por compañero en sus apostólicas fatigas. Presos en Milán, fueron degollados el 20 de Julio del año 78. San Víctor fué africano y por sus grandes prendas elevado a la Silla de San Pedro el día de 192, por muerte de San Eleuterio. Ordenó que toda la Cristiandad se conformase con la Iglesia romana en la celebración de la Pascua el día 14 de la luna de Marzo. Fué su martirio el 28 de Junio de 202. San Inocencio, papa, primero de este nombre, nació en Albano, cerca de Roma. Celoso defensor de nuestra santa fe católica, persiguió sin descanso todas las herejías de su época, falleciendo el día 28 de julio de 417.

CAMBIO INTERNACIONAL

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 %
Londres.....	390 —
París.....	51 —
España.....	310 —
Italia.....	66 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	51 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

Estos tipos pertenecen al Banco de Costa Rica, ayer a las 14 1/2 horas. El Internacional tenía las liras al 67 y los francos belgas al 51 1/2.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

NOTAS DIVERSAS

La Junta Progresista del Barrio Bolívar celebró reunión el domingo último, dedicándola a conmemorar el natalicio del Libertador.

El pago de sueldos a los empleados públicos en este mes se hará en la forma siguiente: Día 28; sueldos no mayores de ₡ 50,00; día 29, no mayores de ₡ 100,00; día 30, no mayores de ₡ 200,00 y el 31 todos los demás.

Pronto conocerá la Municipalidad del nuevo presupuesto.

Le ha sido aumentada la subvención a la Facultad de Medicina en ₡ 180.00 para que pueda atender al sostenimiento del tercer año de la Escuela de Obstetricia y Enfermería.

Se verificó el domingo anterior en Cartago la bendición de una imagen de Santa Ana, patrona del Asilo de la Vejez.

El aviador domingüense Bolaños ha iniciado una suscripción para traer de Francia un aeroplano.

Presentará en esta misma semana en la Cámara, el representante don Alejandro Alvarado un proyecto para que se voten ₡ 50.000 para el restablecimiento de la Universidad.

Con motivo de la fiesta patronal, se inauguró en Puriscal el domingo anterior el alumbrado eléctrico.

En Orotina se proyecta colocar un buen pavimento de mosaico en el templo parroquial.

En Limón hay instalados actualmente 76 aparatos telefónicos y aumentarán a más del doble en cuanto se pueda conectar directamente el servicio con la capital.

Variedades

Las aguas del Mar Muerto no dan la muerte como se creyó en un tiempo; un tirano de la antigüedad ordenó que fueran arrojados en él, con las manos y los pies atados varios prisioneros; ni uno sólo pereció; tan densas son sus linfas que, además de las sales contenidas, llevan también una maldición.

Hay murciélagos que no solamente se alimentan de animales de alguna corpulencia (ranas), sino que también devoran a otros murciélagos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Egipto participará en el Congreso Musulmán que celebrará la Meca

El Cairo.—El Rey Fuad ha decidido que Egipto tome parte en el Congreso Musulmán de la Meca, haciendo caso omiso de los acontecimientos que últimamente se desarrollaron entre los peregrinos que conducían a la capital de Islam la Sagrada Alfombra de Egipto. Han sido nombrados para que representen a los fieles egipcios en ese Congreso, el Director de las Peregrinaciones y el Rector del Seminario Teológico de esta capital.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado III - Teléfono 1131

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona respetuosa que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

COSTA RICA EN LA MANO
ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines
SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS | **TRAUBE** | CERVEZA